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２６番 鈴 木 八寿男 ２７番 羽 川 正 幸

４．欠席委員 (７人 )

６番 佐 藤 和 １１番 沢 山 純 一

１４番 辻 均 １５番 倉 橋 重 基

１６番 大 石 温 基 ２１番 田 村 博 美

２５番 藤 原 由 悦

５．議事日程

第 １ 開 会宣言

第 ２ 会 長挨拶

第 ３ 議 事録署 名員並び に会議 書記の 指名

第４ 会務諸 報告



第５

１．報 告

（ １）農 地法第 ３条の 3第 1項 （ 相続等による取得）の規定に よる届出について

（２）農地の転用事実に関する照会書について

２．議 事

（１）議案第３６号

農地法第３条の規定による許可申請に対する可否決定について

（２）議案第３７号

農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する可否決定について

（３）議案第３８号

農用地利用集積計画に対する意見決定について

（４）議案第３９号

現況非農地証明願いに対する可否決定について

（５）その他

第６ 閉 会

６．事務局職員

事務局長 伊 藤 一 彦 参 事 門 脇 益 美

係 長 樫 尾 健 主 事 髙 橋 直 人

７．書 記

参 事 門 脇 益 美

８．議事録署名員

２番 藤 村 隆 清 ３番 野 中 秀 人

９．会議の概要

議 長 た だ 今 か ら 平 成 ２ ７ 年 第 １ ３ 回 仙 北 市 農 業 委 員 会 総 会 を 開 会 い た し ま

す。

議 長 今日は 欠席者 が多く 見受けられます 。農作業がまだまだ終わってない方

もいる思いますのではやく終わりたいと思います。

議 長 それで は、本 日の総 会への出席委員 は２０名。欠席委員は７名です。よ

って、本総会は定足数に達しております。

議 長 次に、 議事録 署名員 並びに会議書記 の指名をこちらからしてよろしいで

しょうか。

『異議なし』の声

議 長 それで は議事 録署名 員に２４番糸井 委員、１番髙橋委員両名を指名しま

す。会議書記には門脇参事を指名します。

議 長 本日の 会議の 日程に つきましては、 お手元に配布している議事日程に従

い進行いたします。ご異議ございませんか。

『異議なし』の声

議 長 異議なしと認めます。それでは日程４、会務諸報告をお願いします。

伊藤局長 《会務諸報告の朗読及び説明》（９時４分）

議 長 ありが とうご ざいま した。各推薦委 員からの報告は議事終了後にお受け

した いと思 っております。それでは日 程５、報告に入りたいと思います。

事務局よりお願いします。

伊藤局 長 報 告１。 農地法 第３条 の３第１項の規 定（相続等）による届出についてで

す 。 ９ 月 ７ 日 か ら １ ０ 月 ７ 日 ま で に 7名 の 方 々 か ら 相 続 し た と 届 け 出 が あ

り受理し通知した旨を報告致します。

樫尾係 長 次に報 告２。 農地の 転用事実に関す る回答書についてです。申請人は田



沢 湖 卒 田 地 区 の ○ ○ さ ん で 申 請 所 在 地 が 田 沢 湖 卒 田 地 区 の １ 筆 。 地 目 が

田 、 地 積 が ８ １ ０ ㎡ 。 変 更 後 の 地 目 が 宅 地 で す 。 こ ち ら は 昭 和 ５ ２ 年 ９

月 ３ ０ 日 か ら 宅 地 化 さ れ て お り ま す 。 次 に 申 請 人 は 田 沢 湖 神 代 地 区 の ○

○ さ ん で 申 請 所 在 地 が 田 沢 湖 神 代 地 区 の １ 筆 。 地 目 が 畑 、 地 積 が ５ ３ １

㎡ 。 変 更 後 の 地 目 が 宅 地 で す 。 こ ち ら は 平 成 ７ 年 月 日 不 詳 か ら 宅 地 化 さ

れ て お り ま す 。 以 上 二 件 が 法 務 局 か ら 照 会 が あ り 回 答 し た 旨 を 報 告 し ま

す。

伊藤 局長 報 告３、 平成２７ 年度作 況調査集計でございます。農 林水産省で出した

指 数 が １ ０ ２ と い う こ と で や や 良 で す 。 盆 過 ぎ あ た り は 日 照 不 足 で し た

が 作 況 調 査 後 に 天 気 が 回 復 し て お り 、 概 算 金 も 12， 00 0円 以 上 と い う こ と

で予測より良い状況です。

議 長 報 告が終 わりまし た。そ れでは議事に入ります。議案 第３６号、農地法

第 ３ 条 の 規 定 に よ る 許 可 申 請 に つ い て を 上 程 し ま す 。 説 明 を お 願 い し ま

す。

門脇 参事 議案 第３６ 号。農地 法第３ 条の規定による許可申請につ いて。農地法第３

条 の 規 定 に よ り 、 別 紙 の と お り 許 可 申 請 が あ っ た の で 審 議 の う え 許 可 の

可 否 を 求 め る 。 平 成 ２ ７ 年 １ １ 月 ６ 日 提 出 。 仙 北 市 農 業 委 員 会 会 長 羽 川

正幸。

門脇 参事 内 容につ いて説明 します 。整理番号１番、農地の所在 が西木町小渕野地

区 の 計 ４ 筆 。 地 目 が 田 ３ 筆 、 畑 １ 筆 で す 。 面 積 が ３ ， ０ ０ ６ ㎡ 。 ３ 条 無

償 移 転 の 案 件 で ご ざ い ま す 。 譲 渡 人 は 静 岡 県 在 住 の ○ ○ さ ん 。 譲 受 人 は

西 木 町 小 渕 野 地 区 の ○ ○ さ ん 。 申 請 事 由 は 、 譲 渡 人 は 仙 北 市 に お ら ず 農

業の廃止で譲受人は贈与による規模拡大です。

議 長 説 明が終 わりまし た。現 地確認報告に入ります。整理 番号１番ついては

１０番佐藤委員よりお願いします。

10番 佐 藤 《整理番号１番について、３条調書に基づき現地確認報告》

議 長 現地確認報告が終わりました。ご意見ご質問等ございませんか。

『無し』の声あり

議 長 無いよ うです ので、 議案第３６号に ついては許可することにご異議ござ

いませんか。

『異議無し』の声

議 長 異議無 しと認 めます 。よって、議案 第３６号については許可することに

決定します。 （９時１０分）

議 長 次に、 議案第 ３７号 、農地法第５条 第１項の規定による許可申請につい

てを上程します。説明をお願いします。

樫尾係 長 議案第 ３７号 、農地 法第５条第１項 の規定による許可申請について。農

地 法 第 ５ 条 第 １ 項 の 規 定 に よ り 、 別 紙 の と お り 許 可 申 請 が あ っ た の で 審

議 を 求 め る も の で す 。 平 成 ２ ７ 年 １ １ 月 ６ 日 提 出 。 仙 北 市 農 業 委 員 会 会

長羽川正幸。

樫尾係 長 内容に ついて 説明し ます。整理番号 １番、農地の所在が田沢湖生保内地

区 。 登 記 簿 現 況 共 に 畑 。 面 積 が ２ ６ ６ ㎡ 。 所 有 権 移 転 で す 。 譲 渡 人 は 田

沢 湖 生 保 内 地 区 の ○ ○ さ ん で す 。 譲 受 人 が 同 じ く 田 沢 湖 生 保 内 地 区 の ○

○ さ ん で す 。 転 用 目 的 は 一 般 個 人 住 宅 で す 。 転 用 理 由 は 現 在 、 両 親 と 同

居 し て い る が 今 後 子 供 が 生 ま れ る こ と も あ り 、 手 狭 に な る こ と か ら 父 親

である所有者の農地を借り受け、新居を建築を行うため。以上です。

議 長 説明が 終わり ました 。整理番号１番につきまして 15番 倉 橋委員よりお願

いします。

15番 倉 橋 報 告申し上げます。樫尾係長が説明の とおりです。譲渡人のから話を十分



に聞きなんら問題ないと思います。以上です。

議 長 現地確認報告が終わりました。ご意見ご質問等ございませんか。

議 長 無 いよう ですので 、議案 第３７号については許可相当 とすることにご異

議ございませんか。

『異議無し』の声

議 長 異 議無し と認めま す。よ って、議案第３７号について は許可相当とする

ことに決定します。 （９時１５分）

議 長 次に 、議案 第３８号、 農用地利用集積計画に対する意 見決定についてを

上程します。説明をお願いします。

髙橋 主事 議 案第３ ８号。農 業経営 基盤強化促進法に基づく農業 地利用集積計画に

対 す る 意 見 決 定 に つ い て 。 農 業 経 営 基 盤 強 化 促 進 法 第 １ ８ 条 の 規 定 に 基

づ き 、 別 紙 の と お り 農 用 地 利 用 集 積 計 画 の 策 定 に つ い て 仙 北 市 長 よ り 諮

問 を 受 け た の で 、 審 議 の う え 意 見 の 決 定 を 求 め る 。 平 成 ２ ７ 年 １ １ 月 ６

日提出。仙北市農業委員会会長、羽川正幸。

髙橋 主事 内 容につ いて説明 します 。整理番号１番、農地の所在 が田沢湖生保内地

区 で 登 記 簿 現 況 共 に 田 の 計 ２ 筆 。 面 積 が １ ， ５ ０ ５ ㎡ 。 所 有 権 移 転 の 案

件 で ご ざ い ま す 。 所 有 者 は 田 沢 湖 卒 田 地 区 の ○ ○ さ ん 。 移 転 を 受 け る 方

は 田 沢 湖 生 保 内 地 区 の ○ ○ さ ん 。 利 用 目 的 は 田 と し て 。 売 買 価 格 が １ ０

ａ 当 た り ○ ○ 円 の 総 額 ○ ○ 円 。 資 金 は 自 己 資 金 で の 対 応 と な っ て お り ま

す 。 次 に 整 理 番 号 ２ 番 、 農 地 の 所 在 が 田 沢 湖 田 沢 地 区 で 登 記 簿 現 況 共 に

田 の 計 １ ２ 筆 。 面 積 が ６ ， ９ ４ ０ ㎡ 。 所 有 権 移 転 の 案 件 で ご ざ い ま す 。

所 有 者 は 田 沢 湖 田 沢 地 区 の ○ ○ さ ん 。 移 転 を 受 け る 方 は 田 沢 湖 生 保 内 地

区 の ○ ○ さ ん 。 利 用 目 的 は 田 と し て 。 売 買 価 格 が １ ０ ａ 当 た り ○ ○ 円 の

総 額 ○ ○ 円 。 資 金 は 自 己 資 金 で の 対 応 と な っ て お り ま す 。 次 に 整 理 番 号

３ 番 、 農 地 の 所 在 が 田 沢 湖 田 沢 地 区 で 登 記 簿 現 況 共 に 田 の 計 １ ０ 筆 。 面

積 が ８ ， ６ ２ １ ㎡ 。 所 有 権 移 転 の 案 件 で ご ざ い ま す 。 所 有 者 は 田 沢 湖 角

館 東 前 郷 地 区 の ○ ○ さ ん 。 移 転 を 受 け る 方 は 同 じ く 田 沢 湖 角 館 東 前 郷 地

区 の ○ ○ さ ん 。 利 用 目 的 は 田 と し て 。 売 買 価 格 が １ ０ ａ 当 た り ○ ○ 円 の

総 額 ○ ○ 円 。 資 金 は ｽｰ ﾊ ﾟ ｰ L資 金 で の 対 応 と な っ て お り ま す 。 次 に 整 理 番

号 ４ 番 、 農 地 の 所 在 が 田 沢 湖 角 館 東 前 郷 地 区 の 計 ９ 筆 。 登 記 簿 現 況 共 に

田 。 面 積 が ３ ， ７ ２ ０ ㎡ 。 利 用 権 の 新 規 の 設 定 で す 。 利 用 権 を 設 定 す る

の は 田 沢 湖 角 館 東 前 郷 地 区 の ○ ○ さ ん 。 受 け る の は 田 沢 湖 角 館 東 前 郷 地

区 の ○ ○ さ ん 。 利 用 目 的 は 水 田 と し て 。 １ ０ a当 た り ○ ○ 円 の 年 額 ○ ○ 円

で 期 間 が ５ 年 間 。 次 に 整 理 番 号 ５ 番 か ら ８ 番 ま で は 再 設 定 の 案 件 と な っ

て お り ま す 。 ま た 整 理 番 号 ９ 番 か ら １ ８ 番 ま で は 農 地 中 間 管 理 事 業 の 報

告 案 件 で す 。 利 用 調 整 会 議 で も 問 題 な い と 判 断 さ れ た も の で す の で 説 明

は割愛させていただきます。以上です。

議 長 説明が終わりました。ご意見ご質問等ございませんか。

８番青柳 議長。質問が有ります。

議 長 どうぞ。

８番青 柳 事務 局にお 聞きします。中間管理事業 の交付金は２度もらえるのですか。

髙橋主 事 経営転 換協力 金（面積に応じて 30万 円 ～ 70万 円 ）は同じ世帯で二度はも

ら え ま せ ん 。 た だ 耕 作 者 集 積 協 力 金 （ 2万 円 /1 0 a） は １ 部 を 残 し た 場 合 も

ら え る も の で １ 部 だ け は こ れ か ら も 農 業 を や っ て い く と 意 志 が 有 り 、 そ

の 後 高 齢 や 機 械 の 関 係 で ど う し て も で き な く な っ た 場 合 に は 残 り の 全 て

を離農した場合は経営転換協力金をまた交付するということでした。

８番青柳 ありがとうございました。

議 長 他にございませんか。



『無し』の声あり

議 長 無 いよう ですので 、議案 第３８号については、このと おり策定すること

にご異議ございませんか。

『異議無し』の声

議 長 異 議無し と認めま す。よ って、議案第３８号について は適正であると認

めることに決定します。 （９時４４分）

議 長 次 に、議 案第３９ 号、現 況非農地証明に対する可否決 定についてを上程

します。説明をお願いします。

樫尾係長 議案第３９号。現況非農地証明願いに対する可否決定について。

現 況非農 地証明願 いの提 出があったので、審議のうえ 許可の可否を求め

る。平成２７年１１月６日提出。仙北市農業委員会会長羽川正幸。

樫尾 係長 説 明を始 めます。 申請地 が西木町小山田地区。登記簿 畑、現況山林。合

計 ２ 筆 の ３ ， ４ ８ ８ ㎡ 。 申 請 者 が ○ ○ さ ん 。 申 請 事 由 は 、 平 成 年 月 日 不

詳から山林化となっております。以上です。

議 長 説明が終わりました。現地確認報告を９番齋藤委員お願いします。

９ 番 齋 藤 10月 8日 に 樫 尾 係 長 と 田 村 委 員 と 佐 藤 委 員 で 現 地 確 認 を し て ま い り ま し

た。写真のとおりで全部で杉林でした。以上です。

議 長 現地報告が終わりました。ご意見ご質問等ございませんか。

『無し』の声あり

議 長 無 いよう ですので 、議案 第３９号については許可する ことにご異議ござ

いませんか。

『異議無し』の声

議 長 異 議無し と認めま す。よ って議案第３９号については 許可することに決

定します。 （９時４７分）

議 長 予定さ れてい た議案 が終了しました 。各推薦委員からの報告がありまし

たらお願いします。議会からの報告はありませんか。

５番平 岡 報告し ます。 議会は 今閉会中ですが 予算常任委員会が１０月１４日行い

ま し た 。 そ こ て 平 成 ２ ６ 年 度 の 決 算 の 討 論 を し 採 決 致 し 一 般 会 計 の 歳 入

歳 出 不 認 定 と さ れ ま し た 。 原 因 は 米 の 値 段 は 前 年 度 の 所 得 か ら 大 幅 に 下

落 し 税 収 が 減 少 し て い る 中 で も 納 税 の 義 務 を 果 た し て い る 市 民 は た く さ

ん お ら れ る 中 で 今 回 の 職 員 の 不 祥 事 及 び 随 意 契 約 の 不 透 明 さ を 鑑 み こ の

よ う な 結 果 と な り ま し た 。 １ ２ 月 の 議 会 で 平 成 ２ ６ 年 後 の 決 算 に つ い て

は ま た 改 め て 本 会 議 で 採 決 さ れ る こ と と 思 い ま す 。 今 月 に 議 会 報 告 会 が

あ り ま す の で 是 非 参 加 し て 議 員 へ 普 段 思 っ て い る こ と お 話 し て い た だ け

ればと思います。

議 長 共済からの報告はありますか。

10番 佐 藤 組織整備 のこと ですが由利本荘の組 合が参加せず停滞しておりましたが

こ の 度 の 大 会 で 由 利 本 荘 を お い て 仙 北 農 業 共 済 組 合 が 中 央 に 合 体 し 大 き

く二組合なる見通しです。今後新たな情報が入り次第お伝えします。

議 長 農協からの報告はありますか。

18番 草 彅 米 の 出 荷 状 況 に つ い て 報 告 し ま す 。 ま だ 100％ 出 荷 で き な い 状 況 で す が

で 11月 4日 現 在 で 2 7年 度 産 米 に つ い て は 全 国 で は 作 況 数 は 10 0、 秋 田 県 で

は 10 3で す 。 営 農 セ ン タ ー へ 確 認 し た と こ ろ 平 均 並 と い う こ と で す 。 若 干

の カ メ ム シ の 被 害 が 田 沢 湖 に あ る と い う こ と で し た 。 全 体 的 に は 米 粒 は

普 通 で す 。 手 を か け た 人 と そ う で な い 人 で 少 し 差 が 出 た の で は な い か と

思 い ま す 。 あ き た こ ま ち と ゆ め お ば こ が 主 力 と な っ て お り 、 金 の い ぶ き

がいもちの被害が大きかったと聞いております。以上です。



議 長 次に、協議に入ります。事務局よりお願いします。

伊藤 局長 協 議事項 １。第５ ９回農 業委員大会要請事項について です。要請内容は

農 地 中 間 管 理 事 業 の 運 用 改 善 に つ い て で す 。 秋 田 県 の 平 成 ２ ６ 年 度 の 実

績 が 達 成 さ れ た こ と は 評 価 で き る が 農 地 を 借 り よ う す る 人 は 平 野 地 に 集

中 し 、 中 山 間 地 な ど の 耕 作 不 利 な と こ ろ で 受 け 手 を 見 つ け る の は 年 々 困

難 と な っ て い る 。 こ れ で は 耕 作 放 棄 地 が 発 生 す る の は 目 に 見 え て い る 。

そ こ で 受 け 手 の 農 家 へ の 優 遇 処 置 も 考 え て ほ し い と い う こ と を 強 く 要 望

したいと考えております。以上です。

伊藤 局長 次 に、協 議事項２ 。作況 調査についてです。実施日は ９月７日です。第

１ １ 回 総 会 終 了 後 に 各 圃 場 を 回 り 、 調 査 す る 計 画 で ご ざ い ま す 。 調 査 圃

場につきましては、資料に記載のとおりでございます。

伊藤 局長 次 に、連 絡事項で す。第 ７回東北管内耕作放棄地解消 事例発表会の開催

要 領です 。９月１～２日 で今年は宮城県仙台市、現地調 査は角田市です。

４名ほどご検討下さい。以上です

議 長 この３件について、ご意見ご質問等ございませんか。

『無し』の声あり

（閉 会）

議 長 以 上をも ちまして 平成２ ７年第１３回仙北市農業委員 会総会を閉会いた

し ま す 。 お 疲 れ 様 で し た 。 そ れ で は 農 政 委 員 会 が あ り ま す の で 農 政 委 員

はよろしくお願いします。（１０時０６分）

上記のとおり会議の顛末を記載し、相違ないことを認め署名する。

平成２７年 月 日

議 長

署 名 員 ２番

署 名 員 ３番


